

平成30年12月定例胎内市教育委員会会議録

1 開会年月日 平成30年12月27日（木曜日）午前10時00分

2 開催場所 黒川庁舎 第1応接室

3 出席委員 教育長 中澤 肇
委員 藤木國裕
委員 浮須與志夫
委員 加藤直子
委員 西濟睦美

4 欠席委員 なし

5 説明のため出席した者

学校教育課長 佐久間伸一
生涯学習課長 池田涉
管理指導主事 中村祐一
指導主事 池田裕之

6 事務局職員出席者

学校教育課係長 梅津真樹
学校教育課主事 三宅亨

7 議事日程

日程第1 開会宣言

日程第2 会議録署名委員の指名

日程第3 前回会議録の承認

日程第4 事務局の報告

(教育長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事、指導主事)

日程第5 議事

議第24号 非違行為を起こした職員の取り扱いについて

議第25号 就学義務猶予願について

日程第6 報告

報告第39号 就学援助児童・生徒数について

報告第40号 学区外就学・区域外就学の許可等について

報告第41号 共催・後援事業について

○手紙文化振興支援事業

○阿賀北選抜インドアソフトテニス大会

○平成30年度市民インドアソフトテニス大会

○第46回チューリップカップ男女6人制バレー大会

その他 今後の予定

8 審議の経過及び結果

日程第1 開会宣言

○ 教育長

ただ今から、胎内市教育委員会12月定例会を開会します。

日程第2 会議録署名委員の指名

○ 教育長

本日の会議録署名委員の指名については、西済委員を指名します。

日程第3 前回会議録の承認

○ 教育長

最初に11月定例教育委員会会議録の承認について、お諮りいたします。事務局、説明をお願いします。

○ 事務局

(11月22日定例教育委員会会議録について説明)

○ 教育長

ただ今、事務局より11月定例教育委員会会議録について、説明がありました。何かご質問等ありますでしょうか。ないようですので承認いたします。

日程第4 事務局の報告

○ 教育長

次に、事務局の報告に移ります。最初に教育長の報告からお願ひします。

○ 教育長

1 「第三の居場所」の助成決定授与式について

新聞等で紹介させていただきましたが、「第三の居場所」についての助成決定の授与式が、12月12日に市長、副市長参加の下、執り行われました。いよいよ31年度スタートが決定したということになります。

2 市議会の一般質問答弁書について

12月18日、19日、議会の一般質問がありました。その答弁書について資料を用意しましたので、それに基づいて説明させていただきます。

(資料に基づき説明)

- ・通学路の安全対策とスクールバスの運行について
- ・「城の山古墳」について
- ・児童・生徒の健康と安全について
- ・教育振興について

3 「地域の声を聞く会」について

12月11日、中条高校の「地域の声を聞く会」に出席しました。

いくつか出た話の中から一つ紹介させていただきます。新しい中条高等学校「総合選択制の高校」が来年度からスタートするということです。これまで以上に地域連携を通して、「学びを社会で活用する力」を身につけ、主体的に社会貢献できる人材を育成したいという取組です。

(資料に基づき説明)

4 「キャリア教育優良教育委員会等文部科学大臣表彰」受賞について

この度、「キャリア教育優良教育委員会等文部科学大臣表彰」受賞に輝きました。市の教育委員会が中心となって地元の事業所や行政関係者、小中高の校長会、各校のキャリア教育の担当者で組織された「胎内市キャリア教育推進協議会」が中核となり、「ふるさと体験学習」や「こどもハローワーク」、「職場体験学習」など小中学校だけではなくて、高校も含めたキャリア教育を地域全体で支援する体制づくりを市の教育委員会が中心となって行われているという功績が高く評価されたということです。1月18日に国立オリンピック記念青少年総合センターで表彰式が行われますので、私が代表して出席する予定になっています。

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等は、ありますでしょうか。

○加藤委員

中条高校は、来年度募集からですか。今いる生徒は、通常普通科で切り替えなしですか。

○ 教育長

来年度ではなくて、今回の募集からです。今いる生徒は切り替えなしですが、全く別ということではなくて、地域の連携については現1・2・3年生もやっていっているので、今まで以上に深めながら、新1年生にスムーズに伝わるように進めていくということで、教育課程の中で地域連携は重点化していくということです。

○加藤委員

子どもたちを見ていると、将来安定した職業に就くとか、そういうことではなくて、自分らしく生きるための教養の場を探しているような気がします。中条高校の生徒は進学もしていますし、地元への就職の率もいいと思います。挨拶もいいので、好感をもっています。こういう「総合選択制の高校」がそばにあるのはありがたいと思います。

○加藤委員

農業は入らなかつたのですね。

○ 教育長

いずれは、食料農業大学との連携ということも考えているということでしたが。まだ、スタートしていないので、何とも言えないということもあります。活気ある学校にしていくということは、地元としてもうれしいことですよね。

○ 教育長

そのほか、いかがでしょうか。ないようですので、次に学校教育課長の報告をお願いします。

○学校教育課長

1 「第三の居場所」について

日本財団、B & G財団が全国で100カ所程度の設置を目指して推進しているところですが、この度、新潟県では初めて胎内市で開設されるということです。名称については「b & g たいない」となります。現時点での説明したいことは3点あります。まず1点目はここに係わるスタッフについてですが、3名で教員の経験者もしくは、「第三の居場所」の取組に熱意のある方でスタートしたいと考え

ています。対象となる子どもについては、貧困対策というのが大きなねらいではあるのですが、家庭の事情が主な要因と思われる学習に遅れのある子ども、または生活習慣が乱れている子どもを対象に、現在、ここに入っている「放課後児童クラブ」の「中条なかよしクラブ」と連携した中で学習支援、生活習慣の改善等の指導を意図的、計画的に実施をし、子どもたちの成長を促すということで考えています。日本財團の意向としては、貧困対策ということもあるので非公表ということですので、施設の積極的なPRはせず、対象となる子どもたちの利用を教育委員会が促していくということで、スタートしたいと考えています。

2 スクールバスの運行について

スクールバスの運行についてですが、現在、中学校については冬期のみですが、小学校、中学校ともおむね通学距離が学校から2.5km以上または、家並みが途切れ吹きさらしの原っぱを歩かなければいけないとかいうことを配慮いたしまして運行しているところです。近年そういった距離だけではなくて子どもの安全確保という点から2.5km以内であっても乗車させてほしいと要望が数多く寄せられているところです。バスの運行については、業者に委託してやっているところですが、平成30年度予算のベースで小学校は、だいたい23%ほどが運行委託費で占めていて、中学校費の中でも14%を占めるということで、バスの運行についても抑制しなければいけないという状況下にもあります。2.5km以上という基準を設けた中で、そういった全ての不安を取り除くということは、非常に困難ではありますが、今、見直しの時期に来ているということもありますので、31年度から距離にかかわらず、「不安ができるだけ持たないような運行形態」に見直をしていきたいと考えているところです。

3 新春教育懇談会の案内について

2月1日に開催の新春教育懇談会の案内を出させていただきました。教育委員会の方からも例年、テーマが漠然としているとか、視点がぼやけているとか、テーブルが毎回同じメンバーでグループワーク等行っても代り映えしないなどの指摘をいただいているところです。今回の開催にあたりましては、発表内容について精選いたしまして、分かりやすく皆さんに伝えることができるよう準備を重ねていきたいと考えていますし、メンバーのテーブル配置についても充分に検討させていただきたいと考えています。以上です。

○ 教育長

次に生涯学習課長の報告をお願いします。

○生涯学習課長

1 胎内市美術館企画展について

美術館の今年最後の企画展になります胎内市の芸術家の「県展・芸展作家展Ⅱ」ということで県展・芸展に入選以上した方たちの作品を昨年度に引き続き展示することとなっています。1月12日から3月17日までです。是非、お出で頂きたいと思います。それから、東京国立博物館で展示され、その後、パリの日本文化会館で展示された縄文式漆器が12月21日に無事戻ってきましたので、これを中心に展示したいと思っています。併せてハート型の土偶とかペンダントとか同じ分谷内地遺跡から出てきた出土品とともに、今回、二軒茶屋で出てきた県内最古の土偶と鈴も併せて展示しますのでお出でいただきたいと思います。

2 国民文化祭の開催について

来年度34回目の国民文化祭が順番により新潟県で開催されます。各市町村の役割的分担でいろいろな催し物をやる予定となっています。胎内市では、桃崎浜の文化収蔵庫の「船絵馬」を美術館に飾り、それを中心に県内各地の「船絵馬」を展示する予定となっています。B室の方では、「越後瞽女」に関する絵や書、写真やパネルなど40点ほど用意し盛り上げていきたいと思っています。2020年に小林ハルさんを主人公とした映画が完成しますが、その監督によるパネルディスカッションをやっていただくことになっています。瞽女に弟子入りした萱森直子さんや瞽女の研究家によるパネルディスカッションをやる予定となっています。まだ先ですが、胎内市は9月15日から10月20日までとなっていきます。

3 美術館の企画別来場者について

先週22日で4つ目の美術館企画展が終わりました。その段階で入場者が5,222名となりました。あと、778名で6,000人ということになります。できれば、1年目の5,863名を抜きたいということで努力していますのでよろしくお願いします。以上です。

○ 教育長

学校教育課長、生涯学習課長の報告で、なにかご質問等ありますでしょうか。

○加藤委員

「第三の居場所」の3名のスタッフの中には、医療関係者もしくは、経験者は抱えた方がいいと思うのですが。また、医師との連携も必要だと思うのですが。

○学校教育課長

胎内市内の子供に関する組織・団体と情報共有しながら、ということで、医師関係であれば「健康づくり課」との連携ということになりますが、まだ、スタートしてみないとどういった子供と向き合うことになるかわからないので、今の段階ではっきり申し上げることはできないのですが。ある程度そういったことを想定しながら準備をし、組織・団体と連携を図りながら将来的には、そういた方々が必要であれば考えていきたいと思います。

○加藤委員

スクールバスについてですが、バスでなくて小型乗用車とかであってもいいのではと思うのですが。

○学校教育課長

バスにこだわらずというところで、場所によっては、ワンボックスでも可能なエリアもありますので、バスにこだわらないで運行の見直しをしたいと思っていますし、私の個人的な話になるのですが、できれば歩いてほしいというようなところからも乗せてほしいという要望がきていて、歩くことも大切だということでお話をしているところですが、なかなか、それだけでは理解を得られない状況がありますので、バスの運行も一つの手段として考えながらそう言ったことに対応できるように対策を考えていきたいと思っています。

○ 教育長

そのほか、いかがでしょうか。ないようですので、管理指導主事の報告をお願いします。

○管理指導主事

1 職員に関する事故報告

職員に関する事故報告はありませんでした。

2 市内の小学6年生の進路状況について

3 市内小学6年生の指定外中学校への進学者について

4 平成31年度 学区外就学児童生徒予定数

(詳細省略)

○ 教育長

続けて、指導主事の報告をお願いします。

○指導主事

1 児童・生徒の非行事故に関わって

いじめ・ズボン下ろし (詳細省略)

2 指導主事による授業参観訪問指導（一回目）を終えて

指導主事による授業参観訪問指導を12月4日(火)から12月14日(金)のうちの8日間ということで各小中学校より2名に対して、指導主事5名の一対一対応で行ってきました。これは、来学期も継続して二回目の指導ということになります。来年も継続して胎内市全ての教職員に対して行うということになります。成果ですが、一対一対応の指導によって授業者が日頃悩んでいたことについて、指導主事と面談をし、指導を受ける機会になったのは良かったと思っていました。目的の一つである「胎内市の授業のスタンダード」の理解が十分でなかったり、まちがって捉えたりしていたことに対して直接指導をして促すことができたことが良かったということです。それから授業者の課題が明らかになって、次回や今後の授業改善の方法が明らかになったということです。これをするにあたって授業者の負担を懸念していたところがありますが、今回の授業は、前向きに取り組んでいただいており、指導を受けることができてありがとうございましたという声が多かったです。これから課題としては、今回の授業を見た限りにおいては、「胎内市の授業スタンダード」の取組や理解が十分であるとは言えないでの、今後も授業参観指導や研修、パンフレット等をおして、理解を深めていく必要があると考えています。授業参観指導にあたっては、今後もできるだけ授業者の負担にならないように配慮していくということあります。以上です。

○ 教育長

管理指導主事、指導主事の報告について、何かご質疑等ありますでしょうか。

(各委員より児童・生徒の案件について質疑応答 詳細省略)

○教育長

事務局の報告は、以上で終わります。

日程第5 議 事

○ 教育長

それでは、議事に入ります。「議第24号 非違行為を起こした職員の取り扱いについて」議題とします。

<議事録非公開>

○ 教育長

次に「議第25号 就学義務猶予願について」議題とします。

<議事録非公開>

日程第6 報告・その他

○ 教育長

次に、報告に移ります。「報告第39号 就学援助児童・生徒数について」学校教育課長説明をお願いします。

<議事録非公開>

○ 教育長

次に移ります。「報告第40号 学区外就学・区域外就学の許可等について」学校教育課長説明をお願いします。

<議事録非公開>

○ 教育長

次に移ります。「報告第41号 共催・後援事業について」担当課長説明をお願いします。

○学校教育課長

(以下事業について資料に基づき報告)

○手紙文化振興支援事業

○生涯学習課長

(以下事業について資料に基づき報告)

○阿賀北選抜インドアソフトテニス大会

○平成30年度市民インドアソフトテニス大会

○第46回チューリップカップ男女6人制バレー大会

○ 教育長

ただ今の報告について、何か質問等ありますでしょうか。ないようですので、次に移ります。

○ 教育長

「その他」に入ります。事務局お願ひします。

○学校教育課長

臨時会の開催について

平成31年1月9日午後1時30分より

○ 事務局

今後の予定について

○ 教育長

それでは、次回 1月定例会の日程についてお諮りします。何時がよろしいでしょうか。

それでは、1月28日（月）午前10時00分からこの会場でお願いします。

以上で、12月定例教育委員会を閉会といたします。

午後2時45分 閉会

平成 21年 1月28日

教 育 長

中澤 敏

会議録署名委員

西 浩 美